

# SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sr. Jefe del Servicio de Prensa de Baleares (Para el Negociado de Control) Calle Morey, 3

PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDAGCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

CHARLAS DE VERANO

## La futura temporada cinematográfica

Cómo se prepara, y esbozo de su probable contextura

II

Vimos en nuestro número anterior los planes inmediatos que acerca de la futura temporada cinematográfica va elaborando la Empresa local en estos meses de relajación estival. Nos quedan para trasladar a nuestros lectores otras no menos importantes manifestaciones que se nos hicieron, que hubimos de dejar para esta nueva crónica para no dar excesiva extensión a la precedente, y que hoy nos complacemos en transcribir a continuación:

—¿Conoces ya la extensión global de la nueva temporada?

—No es posible aún facilitar una relación completa de todas las casas con las cuales vamos a trabajar en la campaña 1946-47 porque no están ultimadas aún las negociaciones que se llevan a cabo. Precisamente ahora estamos metidos en esta labor. De momento están formalizados los contratos con la «20 Th. Century-Fox», con la «Filmófono», y las casas «Mercurio», «Universal», «Warner Bros», «C. B. Films», «Cea», «Chamartín», «Internacional», «Cepicsa», etc., pero otras, como «Metro», «Radio», «Cifesa», y algunas más sólo están iniciadas las gestiones y se requiere su tiempo para llegar a un resultado definitivo. Lo que sí puedo decirte es que la programación de los primeros meses, de Septiembre a Enero, está ya totalmente cubierta y, salvo alguno que otro fallo inevitable, será pasada tal y cómo ha sido establecida.

—¿A qué es debido el retraso con qué a veces suelen llegar las grandes producciones?

—Los aficionados conocen por las revistas cinematográficas, por la radio, por su estreno en las grandes poblaciones y por las críticas de la prensa la existencia de la mayor parte de las grandes películas que afluyen al mercado. Saben de la existencia de un *Siguiendo mi camino*, o de *Los cuatro hijos de Adán*, o de *Los últimos de Filipinas*, por ejemplo, que sienten gran impaciencia por conocer. Lo que no saben son las dificultades que existen para las poblaciones modestas, como la nuestra, y lo que cuesta vencerlas para lograrlas rápidamente. Y ya que me proporcionas la ocasión de poder hablar de ello quiero aprovecharla para decir a esos aficionados que nosotros somos los primeros interesados en ofrecer pronto al público esas grandes producciones, pero que para poder hacerlo hemos de luchar con la escasez de copias que crea la falta de celuloide: con las exigencias de las casas distribuidoras que nos obligan antes a proyectar sus películas mediocres; con el coste exorbitante de aquéllas, y con los onerosos tributos del Fisco que no permiten proyectarlas en la época que uno desea, sino que nos obligan a buscar la más propicia para su debida amortización. A ello y a nada más obedece el retraso con que llegan algunas a las pantallas de Sóller, pero ello no es óbice para que todas las mejores, más pronto o más tarde, sean presentadas a nuestro público. Ninguna será escamoteada en la presente temporada, que con las que ya llevamos seleccionadas vamos formando una de las temporadas más completas y enormes de estos últimos años.

—Los crecientes aumentos que todo experimenta, ¿os obligará a alterar los precios de las localidades?

—En la nueva temporada, será preciso proceder a un reajuste de precios. Los que rigen actualmente han llegado a ser insostenibles por imperio de las circunstancias. Las películas alcanzan cantidades astronómicas, lo que se agrava con la falta de complementos, que obliga a for-

mar programas dobles. Los impuestos y recargos aumentan de día en día. Ya has visto como el recargo del 10 por ciento últimamente establecido para primar los artículos de primera necesidad acaba de ser mantenido, con lo que este solo impuesto supone ya un 40 por ciento del valor de las localidades. Todos los restantes se mantienen y elevan continuamente. La carestía de la vida, la competencia de otros espectáculos y recreos que pueden eludir el Fisco, todo ello ha llegado a crear un clima asfixiante para las Empresas, que las obliga a buscar por otro lado la correspondiente compensación.

—¿Estableceréis diferencia ante la diversa calidad de las películas?

—Desde luego, entra en nuestros proyectos establecer la correspondiente diferenciación entre los grandes y costosos films y los que podríamos conceptuar de coste normal. Los primeros serán seleccionados y ofrecidos en el local más vasto; los restantes los presentaremos en el local de aforo más reducido. Y los precios que estableceremos en uno y otro serán también distintos, para que los aficionados puedan elegir según sus propias preferencias.

—¿Subsistirá la venta de abonos con descuento?

—Para los más asiduos concurrentes se incrementará la venta de abonos para 10 funciones, aumentando el descuento de que gozaron hasta el presente. A partir del principio de la nueva temporada estableceremos abonos también para las localidades de Preferencia y de General, siguiendo con ello el ejemplo iniciado por nuestra Empresa en su local de Palma y tan favorablemente acogido por aquel público. Con ello se favorecerá a la clase más modesta y se hará imperceptible el pequeño aumento que sufran las localidades. Para las clases más acomodadas pensamos crear unos Abonos Anuales unipersonales, valederos para ambos locales, que supondrán para sus poseedores una considerable economía sobre los precios en vigor.

—En el orden técnico, ¿qué innovaciones van a ser introducidas durante el próximo año?

—Las innovaciones técnicas en la proyección y en el acondicionamiento acústico de nuestros locales forma también parte importante de nuestros proyectos. Estamos en contacto permanente con las grandes firmas de maquinaria cinematográfica para la sustitución de los actuales equipos por otros que constituyan la última palabra en la materia. Sólo a las dificultades de la presente post-guerra es debido el que este deseo nuestro no haya sido posible aún llevarlo a la práctica. Pero confiamos, en el transcurso de la inminente temporada, ver realizado plenamente nuestro anhelo. Y para el próximo verano tenemos en estudio una importante innovación, como es la instalación de la refrigeración del local por aire acondicionado. Este procedimiento, más moderno y eficaz que el de ventiladores y extractores, permitirá prescindir definitivamente del proyecto de cine al aire libre que abrigaba la Empresa, ya que la temperatura que se disfruta en el interior de los locales así acondicionados es verdaderamente deliciosa y nada deja de desear con respecto a los locales descubiertos.

Hasta aquí son, transcritas lo más fielmente posible, las manifestaciones que hemos podido obtener del representante de la Empresa sollerense. En efecto, en ellas queda reflejada la contextura de la temporada que va a dar pronto comienzo,

## MAESTRO DE PERIODISTAS

Hasta este modesto rincón pueblerino llegó el mismo martes la infausta nueva. D. Jerónimo Amengual, el ecuaníme y ponderado escritor, maestro de Periodistas, dejaba repentinamente el timón de su nave bienquerida de «La Almudaina», fulminado por un mortal ataque de apoplejía. La muerte venía a sorprenderle en la placidez de su existencia consagrada a su cotidiana labor periodística que absorbía por entero sus actividades y su laboriosidad.

Al dar cuenta a nuestros lectores de esta sensible pérdida que experimentan las letras y las artes mallorquinas, queremos expresar al propio tiempo el profundo sentimiento que nos embarga por la pérdida del preclaro maestro, por el que siempre sentimos una profunda admiración. Su obra de muchas décadas a la sombra de su diario de tan auténtico aboiengo ancestral, fué siempre para nosotros claro ejemplo de ciudadanía y patriotismo, porque siempre estuvo inspirada en el amor a lo nuestro y basada en un criterio sereno y recto. Los avatares de la vida, los duros escollos que han dificultado en esta época tan difícil la tarea del mero periodista, no pudieron influir nunca en su ánimo ni hacerle variar el rumbo que creyó justo. Su pluma estuvo siempre desinteresadamente al servicio de la verdad y honradamente la defendió hasta donde pudo en campañas de prensa que quedan como modelo de pulcritud y de entereza. En aquella Redacción y en la prensa palmesana deja un vacío bien difícil de llenar.

En lo que va de siglo, «La Almudaina» bajo su dirección ha sido uno de los factores que más ha influido en el desarrollo y en la prosperidad de Palma. La mirada vigilante de Don Jerónimo, como familiarmente era llamado en los medios intelectuales

de nuestra capital, su patriotismo nunca desmentido, su amor al progreso le movieron a promover o a apoyar cuantas iniciativas pudieran favorecer el auge y bienestar de nuestra isla.

Aparte pequeñas escapadas fuera del cercado periodístico, empujado por sus aficiones literarias y teatrales, toda su labor se concentra en el diario de sus amores. Ninguna labor del mismo le fué nunca ajena y en los cuarenta años que lo dirigió desde que heredara la sucesión de aquel otro periodista eminente que fué D. Miguel S. Oliver, su espíritu transmitióse a todas las secciones, desde el editorial a la más modesta gacetilla. Nosotros, siempre que nos acercamos a saludarle o a escuchar su consejo, indefectiblemente lo encontramos en su sitio de timonel, rodeado de cuartillas y de pruebas a corregir, y ante su presencia alcanzamos a comprender en toda su integridad el concepto que nos merecía el periodismo como profesión y como vocación.

Descanse en la paz del Señor la figura prócer del preclaro e integérrimo periodista, tras una vida laboriosa y fecunda. No dejemos que se pierda en la esterilidad el ejemplo que él nos deja de cariño a cuanto nos rodea y al espíritu que lo infunde. Así sus constantes enseñanzas continuarán alentando el progreso espiritual y moral de nuestra tierra como si su presencia continuara viva entre nosotros.

A los que lloran su ausencia, sus deudos y sus amigos, discípulos y compañeros de redacción, enviamos ante la pérdida irreparable del admirado maestro la sincera y profunda expresión del sentimiento que su muerte nos ha producido.

MIGUEL MARQUÉS COLL.

## CUARENTA AÑOS ATRÁS

7 Julio de 1906

Para comodidad de los moradores de Ses Argiles y Camí d'es Murterà acordó el Ayuntamiento dar mayor amplitud al lavadero que existe contiguo al sitio denominado Pont Nou, adquiriendo al efecto la parcela de terreno necesaria para ello, y solicitar del Sindicato de Riegos la competente autorización para construir una pared sobre la acequia que constituye dicho lavadero, al objeto de cerrarlo a la intemperie; para colocar piedras buenas para efectuar el lavado sobre la propia acequia en una longitud de nueve metros, y para ensancharla en este tramo de nueve metros hasta alcanzar una latitud de unos sesenta centímetros.

Los limones continúan pagándose a razón de 30 ptas. la carga; pero estos días se ha notado que la demanda de este fruto es más floja que la que obtuvo en semanas anteriores.

El lunes por la tarde falleció en esta ciudad, a la edad de sesenta años, doña María Barceló y Muntaner, esposa de D. Cayetano Rosselló, Depositario del Ayuntamiento, y madre del Presbítero D. Miguel Rosselló. Al entierro asistió el clero parroquial con cruz alzada y numerosos amigos de la familia, lo mismo que al solemne funeral que se celebró en la Parroquia el miércoles en sufragio del alma de la finada.

Durante la presente semana la Junta Local de Instrucción Pública se ha de-

que no dudamos celebrarán conocer aquellos de nuestros lectores que gustan del espectáculo cinematográfico.

Ahora sólo falta la llegada de la época propicia para que llegue a ser verdad cuanto queda aquí enunciado, que, por las trazas, promete reeditar a la futura temporada de cine de una importancia y magnificencia altamente prometedoras.

PANTALUX.

dicado a practicar los exámenes de fin de curso en las escuelas públicas y privadas de esta ciudad.

Nuestro paisano D. Lorenzo Roses Borrás ha presentado al Gobierno civil de la provincia una solicitud de registro de treinta y seis pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Catalina», sitas en el paraje nombrado Son Palou, del término municipal de Buñola.

Durante el pasado mes de Junio se registraron en esta ciudad 9 nacimientos: 3 niños y 6 niñas; y 16 defunciones: 9 varones y 7 hembras.

14 de Julio de 1906

El señor Capitán de la 8ª Compañía del 3.º Batallón del Regimiento de Infantería de Palma n.º 61, de residencia en esta ciudad, ha comunicado a la Redacción del SÓLLER que ha recibido 180 certificados de soltería para los reservistas de dicha Compañía. Da publicidad el periódico a la noticia para que puedan dichos individuos recoger en las oficinas el documento de referencia.

Según noticias se practicará en breve una reforma de importancia en nuestro puerto: la de dar nueve metros más de latitud al muelle en el trozo comprendido entre el Fielato de Consumos y el recordo donde empieza el muelle nuevo.

El miércoles por la tarde tuvo lugar en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas cristianas el acto de la distribución de premios a los alumnos que a él concurren. Con tal motivo celebróse solemne fiesta literaria y musical, a la que asistieron los padres de aquéllos y otras distinguidas personalidades de esta localidad.

Desde el jueves de esta semana está encargado de la Alcaldía el concejal don Juan Morell Coll, por haber concedido el Ayuntamiento un mes de licencia al Alcalde, Sr. Serra, para poder atender a sus asuntos particulares.

Durante la noche del jueves al viernes se desencadenó fuerte tempestad sobre este término. Repetidamente cayeron chubascos y alguno de ellos fué de mucha duración.

# CRONICA LOCAL

## El acceso a la ladera de Muleta, concedido

Gracias a una generosa iniciativa del Excmo. Sr. Comandante General de la Base Naval de Baleares

Atendiendo la sugerencia que nos permitimos exponer en nuestro número anterior acerca de que fuera permitido de nuevo al pueblo de Sóller el acceso a la porción del monte de Muleta que asoma sobre nuestra ensenada, hoy tenemos la satisfacción de poder informar a nuestros lectores que, por quien puede, ha sido plenamente atendida, autorizando el libre paso a veraneantes y turistas por la carretera de la costa hasta el faro de Muleta.

El Excmo. Sr. Comandante General de la Base Naval de Baleares, D. Manuel Garcés de los Fayos, enterado de nuestra modesta indicación por medio de su amigo, nuestro paisano D. Bartolomé Enseñat Estrany que le había hecho llegar un ejemplar del SÓLLER que la contenía, se apresuró a atenderla, ordenando al señor Jefe de la Estación Naval de Sóller fuera permitido el acceso del vecindario a los terrenos, hasta ahora interdictos, que forman un soberbio mirador sobre la Playa a modo de natural prolongación de la zona urbanizada.

En atenta comunicación de fecha 26 del actual, extendida por la Secretaría de aquella Comandancia General y suscrita por el 2º Jefe de Estado Mayor, Capitán de Corbeta D. Antonio González, se nos informa de dicha orden que, al dar satisfacción a una de las aspiraciones más profundamente sentidas por nuestro vecindario, devuelve al pueblo sollerense el condominio de un espacio por el que viene sintiendo un antiguo cariño y una marcada predilección.

Sóller se siente hondamente complacida y halagada con este delicado rasgo de su primera autoridad marítima provincial. Ha bastado una simple indicación para que este antiguo anhelo suyo fuera rápidamente satisfecho. Ello pone en evidencia una vez más aquella cordial compenetración que ha arraigado entre cuantos formamos una misma demarcación marítima y que se manifiesta en cuantas ocasiones se presentan.

En nombre del vecindario de Sóller, de cuya satisfacción y reconocimiento nos hacemos intérpretes, y en el nuestro propio por ver atendida de un modo tan noble y caballeroso nuestra modesta sugerencia, enviamos al Excmo. Almirante, Sr. Garcés de los Fayos, la sincera expresión de nuestra muy profunda gratitud.

## Prelados españoles, en Sóller

### El Obispo de Vich

El jueves día 22 de Agosto visitó nuestra ciudad el Excelentísimo y Rdo. Sr. Obispo de Vich, P. Juan Perelló, M. SS. CC. Todos los años al venir a Mallorca para descansar unos días y practicar los Santos ejercicios tiene por costumbre visitar la residencia que dichos Padres tienen en ésta.

Por la tarde visitó en compañía del Rector del Colegio, Rdo. P. Miguel Pascual, los desastrosos efectos causados unos días antes en nuestra Parroquia por el terrible ciclón que se desencadenó sobre nuestra ciudad, siendo recibido por nuestras primeras Autoridades: el señor Arcipreste, Rdo. don Juan Enseñat, y el señor Alcalde, D. Antonio Castañer, regresando después a la ciudad de Palma.

### El Obispo de Astorga

El martes de la presente semana llegó a esta población el Doctor Don Jesús Mérida, Obispo de Astorga, eminente hombre de estudios y rector y catedrático universitario, venido a Mallorca con objeto de efectuar su ingreso en la Escuela Universitaria Lullista.

Le acompañaba el Rector de la citada Escuela, Doctor D. F. Sureda Blanes, con el cual visitó los lugares más pintorescos de nuestro valle.

También visitaron nuestro templo parroquial, admirable parroquia según sus propias palabras—que causó gratísima impresión, lamentando los desperfectos causados por el ciclón, para cuya reparación dejó un importante donativo.

## La reparación de los desperfectos de la Parroquia

### Detalle del curso de las obras

Del Boletín Parroquial que desde mañana va a ser distribuido a los feligreses durante las misas transcribimos las siguientes Notas:

Mientras duren las obras de reparación, el Rdo. Sr. Arcipreste ha dispuesto la publicación de un Boletín. En él se dará cuenta semanalmente de las mejoras que se realicen y de las entradas y salidas que se produzcan.

La Rda. Comunidad Parroquial, deseosa de contribuir a dichas obras, costeará la piedra del Altar Mayor. Ya se trata de adquirir una piedra marmórea de las canteras de Lloseta.

D. Claudio Pomar, dueño de «Artesanía Suli», además de un donativo de 100 ptas. ofreció reparar gratis los seis candelabros de metal, que tan seriamente quedaron destrozados.

El escultor D. Juan Alcover ha sido encargado de arreglar de una manera digna el precioso Sagrario de las exposiciones del Santísimo. También se le ha encargado el arreglo del altar de San Antonio.

Ante los amagos de lluvia (que al fin cayó), fué necesario que los albañiles trabajasen el día de San Bartolomé y el domingo, para evitar que se produjeran mayores males.

Hay que destacar el interés que demostraron los obreros albañiles y carpinteros, en aquellos días.

Merecen que les tributemos un sincero elogio.

A los pocos días del desastre, quedaba tendido, sobre la bóveda del Altar Mayor, el arco de ladrillos donde debían descansar las vigas del tejado. Hoy, sustituidas las vigas viejas por otras nuevas, queda completamente reparado todo el tejado. Las tejas descansan sobre un lecho de bovedillas, ofreciendo así mayores garantías de solidez.

A ambos lados de la bóveda del Altar Mayor, los ventanales, hoy muy reducidos, serán agrandados convenientemente, con el fin de dar luz al recinto sagrado.

Sobre el tejado de las dos capillas inmediatas al Altar mayor, a ambos lados, se abrirán sendas lumbreras. Así los ventanales que corren bajo la cornisa, recogerán más luz. La lumbrera del tejado que da a la capilla de San Antonio quedó instalada ya ayer, viernes.

Esta mañana, sábado, se ha lesionado seriamente una mano el obrero D. Gabriel Arbós. Lo sentimos vivamente y deseamos que pronto se restablezca.

Hasta hoy, sábado, se ha recaudado para las obras de reparación la importantísima suma de 92 845 pesetas.

## Las divisas libres, cedidas por los turistas extranjeros

La Banca española, tanto la oficial como la no oficial, ha recibido las órdenes oportunas relacionadas con la ejecución del acuerdo del reciente Consejo de ministros, según el cual las divisas libres cedidas por los turistas extranjeros gozarán de un cambio especial y fuera del oficialmente fijado.

Dicho cambio afectará tan sólo a las divisas de los países siguientes: Portugal, Suiza, Inglaterra, Argentina y Estados Unidos, a las que se aplicará el cambio que se enumera: Escudos, 65'25 pesetas; francos suizos, 379'50; libras esterlinas, 66; peso argentino, 3'90; dólares, 16'40.

Como queda dicho más arriba, este cambio se aplicará exclusivamente para las divisas que traigan a España los turistas extranjeros, así como para aquellas otras cantidades que desde el extranjero se envíen a España para beneficio de familias residentes en el territorio nacional. Para las demás operaciones, comerciales o de cualquier otra especie con el exterior, no habrá modificación alguna en los cambios, pues para éstos se mantienen los actualmente en vigor.

La nueva disposición entrará en vigor de un momento a otro.

## Exposición J. Marced Furió

Nuevamente las «Galería Mora» han abierto sus puertas para una interesante y bella exposición de unos veinte óleos del pintor J. Marced Furió, a base de Retrato Paisaje, Bodegón y Flores.

Este pintor levantino, de gran renombre en España y ventajosamente conocido en el Extranjero, ha querido presentar en Sóller un conjunto de sus producciones con el evidente afán de demostrar su completo dominio y riqueza de recursos en géneros tan dispares, si bien donde más se complace, al parecer, es en aquellos bodegones de exquisita fruta, cerámica detallada, reluciente cobre y flores aterciopeladas, enmarcado todo ello en llamativas telas policromadas.

Estos bodegones y flores parecen acaparar todo el interés de la exposición. Desde luego son de gran vistosidad y mucho colorido, viéndose claramente que el artista ha perseguido una teoría de exuberante luminosidad y composición efectista, con el objeto de obtener el mayor agrado. Y, en verdad, que lo consigue; algo pronunciado, quizás. Pero, si se quiere hallar en estos óleos frescura y alegría, tono mayor y riqueza de color, hay que convenir que su resultante no puede ser más sorprendente y acabado. Marced Furió trata sus motivos con estudiada meticulosidad, y lo que en otro artista pudiera tildarse de amaneramiento se convierte en él en estela de inspiración, que le puede situar entre los pintores que dominan con creces y maestría el alma y espíritu del bodegón, en el mejor sentido de la palabra. Por esto resultan aquellos pletóricos de lirismo, marcada realidad y vigor expresivo. Por ende, también, son vistos con agrado y suma complacencia.

Contrasta con todo lo dicho el modo y manera que tiene Marced Furió de plasmar el paisaje. Sólo dos telas de este género figuran expuestas; pero son suficientes para reconocer el valor emotivo que sabe imprimirles. Lo que en los bodegones era minuciosidad de detalle se convierte en los paisajes en sacrificio en aras del conjunto estético y en franqueza de exposición, cual si se quisiera eludir toda idea de sujeción a un plan preconcebido. Parece que el alma vuela con más libertad... Marced Furió cultiva el paisaje con nobleza y verdadero arte.

Adrede se trata en último término del retrato «Viejo pastor». Es este cuadro el único ejemplar del género que figura en la Exposición. Lo consideramos digno de un Museo o de una permanente Galería de Arte. En él vemos sintetizado el estilo y escuela del notable pintor levantino, quien alardea, además, en esta tela de un modo y conseguida ambición académica: emoción en la expresión, verismo fisonómico, vigor de detalle y sobre todo franqueza en sus matices. Cabe estimar en Marced Furió esta exquisita demostración de su Arte.

R. FORTEZA.

## Obras de la iglesia parroquial del Puerto de Sóller

El Rdo. D. Juan Sueca, Ecónomo de la parroquia de San Ramón de Penyafort, del puerto de esta ciudad, nos suplica demos publicidad a la noticia de que la persona que posea el n.º 0347 puede pasar a recoger el premio que por su donativo le ha correspondido.

Queda complacido el Rdo. Sr. Sueca.

## Comunicación recibida

Comandancia General de la Base Naval de Baleares (Secretaría)

Con respecto al artículo recientemente publicado en el semanario de su digna dirección y haciendo caso a las sugerencias del mismo, S. E. el Comandante General de esta Base Naval ha ordenado al Jefe de la Estación Naval de Sóller se permita el libre paso a veraneantes y turistas por la carretera de la costa, hasta el faro de Muleta.

Lo que tengo el gusto de participar a Vd. por si estima pertinente la publicación en ese semanario de lo indicado, a fin de que llegue a conocimiento de quien pueda interesarle.

Dios guarde a Vd. muchos años.  
Palma de Mallorca, 26 de Agosto de 1946.  
—De orden de S. E., El C. de G. 2.º Jefe del Estado Mayor, Antonio González.  
Sr. Director del semanario SÓLLER.

## Hacia el libre tránsito de viajeros entre Francia y España

Leemos en «La Vanguardia» de Barcelona del último martes, y por el innegable interés que la noticia entraña para muchos de nuestros paisanos, reproducimos a continuación las siguientes líneas:

«En varias ocasiones hemos dado cuenta de las gestiones que los franceses del Sud-oeste venían realizando para acabar con la tirantez de las relaciones fronterizas entre España y Francia. Muy pocos días hace señalábamos el cambio de actitud advertida en los medios políticos franceses, donde ha sido posible que la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara se ocupara de la propuesta del Diputado y Alcalde de Biarritz pidiendo que se abra la frontera. Una obligada discreción patriótica nos ha vedado añadir otros detalles e informaciones que reflejaban un gran optimismo. Este, afortunadamente, va a tener una confirmación inmediata.

Esta noche hemos conversado con un diplomático que dos horas antes había atravesado el puente internacional procedente de Biarritz. Había hablado con el alcalde de dicha villa francesa, Mr. Petit, que le hizo textualmente las siguientes manifestaciones: «Se ha llegado ya a una solución decorosa entre España y Francia que servirá de base para acabar con el actual estado de cosas. Mañana, tal vez el miércoles lo más tarde, la frontera franco-española va a quedar abierta para el tránsito de viajeros. Los franceses y los españoles que tengan sus documentos en regla podrán entrar y salir en los dos países como venía ocurriendo hasta la lamentable fricción del primero de marzo, que tanto se ha prolongado.» Esta noticia es de una gran importancia para los franceses principalmente, ya que es considerable el número de los que, sorprendidos por el cierre, han quedado incomunicados de su país.

Ignoramos en el momento de telefonar que ocurrirá con la correspondencia. La impresión es que se normalizará también rápidamente su circulación. Actualmente se emplea el procedimiento de escribir a Inglaterra y desde allí reexpedirla a Francia o España.

En cuanto al régimen de tránsito de mercancías, por ahora continuará el cierre fronterizo probablemente hasta después de las elecciones. Pero el inicio de las buenas relaciones para el paso de viajeros que dentro de dos horas va a comenzar, permite confiar en la normalización rápida del tráfico comercial.»

## Declaración de la uva para vino

El Sr. Alcalde, D. Antonio Castañer, ha recordado a todos los propietarios de fincas de este término municipal que aproximándose la época de la recolección de la uva vienen obligados a declarar en la Recaudación de Arbitrios de esta ciudad las cantidades de uva que posean y deben destinar a elaborar vino.

Al recordarles esta obligación les advierte que los que dejaren de cumplirla incurran en responsabilidad y serán rigurosamente castigados con arreglo a la Ley.



Ferretería LA MALLORQUINA

Las Razas Humanas

Su vida :: Sus costumbres

Su historia :: Su arte

Librería Marques

# TRIGO - HABAS GARBANZOS

Botellas para su esterilización

Ferretería LA MALLORQUINA Bauzá, 12 - Sóller

## La Fiesta de San Bartolomé

### Acabó disuelta por un recio aguacero

La parte popular de las Fiestas celebradas este año en honor de nuestro santo Patrón, el Apóstol San Bartolomé, revistió la sencillez de que ya informamos a nuestros lectores en el número anterior.

En su parte pública, limitóse a los conciertos musicales a cargo de nuestra banda municipal, celebrados a mediodía y por la noche en medio de la general indiferencia ciudadana.

Los actos celebrados en el campo de deportes lograron atraer una mayor concurrencia. Por la tarde hubo partido de fútbol y por la noche la obligada Verbena, que apenas iniciada vióse disuelta por aparato turbonada que agitó los entusiasmos de danzantes y organizadores.

Y por este año... pare Vd. de contar.

### Se establece una ración suplementaria de pan para los poseedores de cupones primas

### Desde 1.º de Septiembre tendrán derecho a 150 gramos diarios más

El «Boletín Oficial del Estado» publica una circular del Ministerio de Industria y Comercio, Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, sobre racionamiento suplementario de pan.

La ración suplementaria de pan será inicialmente de ciento cincuenta gramos diarios, que los beneficiarios recibirán, al precio de 35 céntimos de peseta, a partir del 1.º de Septiembre de 1946, inclusive.

La obtención de la ración suplementaria de pan, en todas las localidades del territorio nacional en que esté establecida, se efectuará mediante la utilización de las colecciones de cupones para racionamiento suplementario de pan que a efectos legales tienen la condición de documentos oficiales y públicos; son personales y su custodia corresponde a los titulares de las mismas o colectividad de que aquellos formen parte.

Tendrán derecho inicialmente a una colección de cupones para racionamiento suplementario de pan todos los titulares poseedores en la actualidad de colecciones de cupones primas. En lo sucesivo se reconocerá y hará efectivo tal derecho a las altas de personas que se produzcan en Empresas, Entidades u organismos actualmente clasificados y que reúnan los requisitos al efecto, así como aquellas relativas a Empresas, Entidades u organismos de nueva creación dentro de los sectores sociales autorizados, de acuerdo todo ello con lo previsto en la circular número 560.

Será competente para facilitar tales colecciones de cupones, precisamente la Delegación de Abastecimientos del Municipio en cuyo censo de racionamiento esté inscrito el interesado. Para mejor cumplimiento de lo dispuesto anteriormente, las Delegaciones provinciales instruirán a las Empresas Entidades y organismos que hayan de verificar la distribución de las colecciones de cupones, de cuáles son los Municipios urbanos e industriales de la provincia.

Es condición indispensable para adquirir la ración suplementaria de pan en panaderías del Municipio en cuyo censo de racionamiento esté incluido, el interesado, que la colección de cupones esté inscrita precisamente en el padrón de clientes de la panadería en que el titular de la misma figure como cliente para recibir su ración normal de pan.

En localidad distinta de aquella en cuyo censo de racionamiento esté incluido el titular y en las que esta modalidad de suministro esté reconocida, la colección de cupones habrá de utilizarse en las panaderías que al efecto tenga designadas cada Delegación, con la limitación de que habrá de adquirirse en la misma panadería la ración normal y la suplementaria, sin que para ello sea preciso la previa inscripción de la misma en el padrón de clientes.

## VIDA RELIGIOSA

### Las Fiestas de San Bartolomé y de «L'Obra de l'Església»

Celebráronse hogafío estas fiestas con solemnidad, pero no la primera, nuestra antigua «Fiesta Patronal» con la magnificencia de los años anteriores, debido a lo anormal de las circunstancias como secuela del funesto ciclón. La antiquísima oración de Cuarenta Horas hubo de tener lugar en un altar mayor provisional y sin el adorno de los ricos damarcas con que solía cubrirse todo el gigantesco retablo y las paredes laterales, expuesto su Divina Majestad en la custodia colocada sencillamente sobre el mencionado altar.

Las funciones en el último día, que era el principal por ser el del aniversario del martirio de nuestro Santo Patrón, fueron lucidas, como siempre, y a ellas asistieron numerosos fieles. Estuvo sumamente concurrida la Comunión general, a las siete y media, para los Congregantes de Nuestra Sra. de la Victoria y demás asociaciones piadosas, y a la Misa mayor, que se cantó a las diez y media, asistieron las Autoridades locales y también numeroso público. Fué el celebrante el Rdo. Sr. Arcipreste, D. Juan Enseñat, ministrado por los vicarios Rdo. D. José Morey y D. Gabriel Adrover. El sermón estuvo a cargo del otro vicario, Rdo. D. Pedro A. Ordinas, quien tejió, elocuente y erudito, un bello panegírico del gran apóstol e invicto mártir de Jesucristo, San Bartolomé, después de explicar en el exordio — muy bienn documentado por cierto — los orígenes y el fomento del patrocinio de dicho glorioso Santo, en fechas muy remotas, en la primitiva iglesia, primero, y después en la actual. La capilla interpretó, con acompañamiento de armonium, la composición musical a tres voces *Te-Deum laudamus*, del maestro Perosi. Después del Oficio verificóse la exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete, cantáronse los actos corales con Laudes solemnes, y a continuación se practicó el ejercicio mensual dedicado a San Bartolomé, con meditación y cánticos, y se concluyó el triduo eucarístico con la acostumbrada procesión, *Te-Deum* y reserva del Santísimo.

\*\*\*

La fiesta de la Dedicación del templo parroquial se celebró el día siguiente, domingo, que fué el último de la Semana que por segunda vez se le ha dedicado. Las funciones de la mañana, conforme previamente anunciamos, fueron: Misa dialogada de Comunión general para las Cuatro Ramas de Acción Católica, a las siete y media, y Misa mayor, a las diez y media, en la que cantaron la composición gregoriana de *Angelis* alternando la escolanía y el pueblo, con acompañamiento del órgano. Oficiaron los Rdos. D. Pedro A. Ordinas, vicario, de preste, y de ministros D. Miguel A. Castañer y D. Antonio Rullán. El Rdo. D. Juan Enseñat, Arcipreste, ocupó la sagrada cátedra y pronunció un elocuente y muy inspirado sermón, explicando las tres fuerzas directrices que deben orientar y dar impulso y vida a una Parroquia.

La función de la noche, consistente en rezo del Rosario, canto del Trisagio angélico y sermón, fué la con que terminó la II Semana Parroquial. El elocuente orador sagrado Rdo. D. Jerónimo Pons, en un bien documentado sermón resumió la labor efectuada durante el año por la Junta de la Obra para la conservación y embellecimiento de la Parroquia y actual terminación del atrio; hizo luego historia del campanario, cuyos dos torreones, al caer, lanzados por la furia impetuosa del viento, convirtieron nuestro magestuoso Altar Mayor en aquel montón de ruinas cuya visión amargaba el corazón de todos. Rememoró aquel otro ciclón del año 1832, que perjudicó también nuestro templo, aunque no en las proporciones del de este año, y terminó con un acto de acatamiento a la voluntad de Dios y una exhortación a todos para que al mismo tiempo que se reedificará el templo ma-

## EXPORTACIÓN AL INTERIOR Y AL EXTRANJERO

de naranjas selectas de ALCIRA

# ALCOVER Y C.ª

10-16, Santa Lucía, 10-16

ALCIRA  
(VALENCIA)

Dirección telegráfica: AGRUMA -- ALCIRA

Teléfono 316

terial del Señor, renueve y perfeccione también cada uno el templo espiritual de su alma.

### La fiesta de San José de Calasanz

Precedida de devota Novena se celebró el martes de esta semana, día 27, en la iglesia de MM. Escolapias, la fiesta del Sr. Fundador de la piadosa y docente Institución, que no pudimos anunciar en la sección correspondiente de nuestro número anterior por haber recibido la nota de los sagrados cultos estando ya tirada la edición.

Consistió en Misa rezada a las siete y cuarto y Oficio solemne a las diez y cuarto. Y por la tarde, a las siete y media, en ejercicio de conclusión de la Novena y adoración de la Reliquia de San José de Calasanz.

Asistieron a los referidos actos cuntuales las alumnas del Colegio calasancio, buen número de las ex-alumnas del mismo y otras muchas personas devotas del Santo.

### CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé. — *Mañana, domingo, día 1.º de Septiembre.* Dominica XII después de Pentecostés: A las diez, Horas menores y Misa mayor, con explicación del Evangelio a cargo del reverendo señor Cura-Arcipreste, D. Juan Enseñat. Por la tarde, a las cuatro y media, reunión de las Marías del Sagrario, con exposición menor y plática.

*Miércoles, día 4:* A las siete y cuarto, Misa y ejercicio de primer miércoles dedicado al Patriarca San José.

*Jueves, día 5:* Por la noche, a las ocho, Rosario y Hora Santa.

*Viernes, día 6:* Primer viernes de mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y cuarto, Misa, ejercicio y plática.

## NOTAS DE SOCIEDAD

### LLEGADAS

Ayer, viernes, llegaron, procedentes de Nancy, los esposos D. Sebastián Oliver Arbona y D.ª Catalina Reynés Arbona, con el fin de pasar una temporada aquí junto a sus familiares.

También vinieron sus hijos, los esposos D. Luis Magraner Rosselló y D.ª Anita Oliver Reynés y el hijito de éstos Francisquito.

En compañía de los antes nombrados señores vino, procedente de París, la señorita María-Luisa Magraner Marcús.

### SALIDAS

Para Valencia, donde tiene establecidos sus negocios, embarcó esta semana D. Juan Muntaner Barceló, con su esposa, D.ª Antonia Alemany Pieras, y su hija Srta. Catalina, y el prometido de ésta, D. Antonio-Sebastián García Robledo, abogado valenciano.

Con el fin de pasar una temporada en su compañía embarcó también D.ª María Tomás Mayol.

El jueves emprendieron viaje de regreso a Puebla Larga el comerciante allí establecido D. Miguel Ripoll Albertí, su esposa, D.ª Catalina Busquets Colom, su hija señorita Catalina y la amiga de ésta Srta. Josefina Alexandre Furió.

### PRIMERA COMUNIÓN

Esta mañana se han acercado por vez primera a la Mesa de los Angeles, los niños Antonio Ripoll Arbona y Margarita Arbona Ozonas.

La solemne ceremonia se ha verificado en la capilla de Ntra. Sra. del Rosario de nuestro templo parroquial, profusamente iluminada.

Antes de empezar el santo sacrificio de la Misa, el celebrante, Rdo. D. José Morey, vicario, ha dirigido a los niños sentida plática de preparación, e intra-missam ha depositado sobre sus labios puros a Jesús-Hostia, dando seguidamente la Comunión a los familiares que han acompañado a los pequeños en ese feliz día.

Más tarde, en la residencia del señor D. Francisco Arbona Riutort, abuelo de los nuevos comulgantes, se ha celebrado una fiesta íntima, siendo obsequiados delicadamente los invitados.

### BODA

El lunes de esta semana, en la capilla de la Inmaculada Concepción, de la Parroquia, se unieron con el sagrado vínculo del matrimonio los simpáticos jóvenes D. Santiago Maatnez Muñoz y Srta. Concepción Martínez Paredes, siendo apadrinados por sus respectivos padres.

Bendijo el enlace y celebró la Misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Firmaron el acta los testigos D. José Mari Arbona, estudiante de Medicina, y D. Antonio Enseñat Piennu.

La feliz pareja — a la que deseamos muchas felicidades — salieron de viaje por el interior de la isla.

### ENTRONIZACIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

El día de San Bartolomé, aprovechando la coyuntura de celebrar su onomástico, fué entronizado en el hogar de los jóvenes esposos D. Bartolomé Oliver Vives y D.ª Margarita Guasp Isern la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que realizó el Rdo. don José Morey, Director del Apostolado de la Oración.

Los invitados a esta doble fiesta fueron obsequiados con un exquisito refresco.

### Lista de donantes

para la reparación de los desperfectos causados en la Parroquia arciprestal por el ciclón del día 18 Agosto de 1946

	Pesetas
Suma anterior	20.550
Magco. Ayuntamiento de Sóller	1.000
D.ª Ana Morell, Vda. de Puig, e hijo D. Miguel	5.000
D. Mariano Morell Verd, de Báliz	1.000
» Juan Colom Valcaneras y señora	1.000
D.ª Antonia Morell, Vda. de Enseñat	500
D. Antonio Pons Canals y señora	500
» Sebastián Alcover Colom y Sra.	2.000
D.ª Catalina Colom Gomila, Vda. de Lladó	1.500
D.ª Francisca y D.ª Concepción Lladó Colom	2.000
D. Francisco Arbona Riutort	1.000
Una devota familia	5.000
D. Vicente Alcover Colom y señora	5.000
Una devota persona	5.000
Una piadosa familia	1.000
Familia Frontera Mayol	500
D. Francisco Magraner y señora	500
» Pedro Ant.º Pastor Marqués	500
Devota familia	500
Devota familia	600
D.ª Magdalena Morell, Vda. de Llinás	3.000
D. J. A. P.	500
» Jaime Coll Arbona y señora	500
» Guillermo Mora Alcover	500
» M. R. O.	500
» Guillermo Casanovas Tocho	500
Devota persona	400
D. Manuel Rullán Oliver y señora.	2.000
Srtos. José, Manuel y Jerónima Rullán	300
D.ª Ana Casanovas Castañer	250
D. X. X. X.	500
» Sebastián Oliver Arbona y Sra.	1.000
D.ª Ana Arbona Morell	100
D. Rafael Forteza Forteza	100
» Antonio Rabasa Gost	100
» Pedro Marcé	100
Un feligrés	150
D. Juan Castañer Casanovas	100
» Bernardo Mayol Simonet	100
» José Ferrer Oliver	200
» Valentín Puig y familia	100
» Francisco Arbona Oliver	100
» José Noval	100
» José Forteza Forteza	100
D.ª Josefina Planas, Vda. de Puig	100
D. Miguel Puigserver y familia	300
Suma	66.350

(Seguirá)

¿Tendremos equipo?

Si nunca ha sido tarea fácil la de exponer en las columnas de prensa determinados criterios en orden a la formación de un equipo con la garantía de que han de ser éstos compartidos por el gran público, mayormente difícil resulta cuando, como en la presente ocasión, el oligigado comentario ha de girar en torno a las actuaciones primeras de un conjunto que, como nuestro representante C. D. Sóller, ha visto—podríamos decir que de la noche a la mañana—radicalmente transformada su contextura con la baja de buen número de elementos de valía conocida y ser sustituidos con otros cuyo «estado de aprovechamiento» está por saber.

Ceñimos nuestro comentario considerando al conjunto a base de los jugadores que en los anunciados partidos de San Bartolomé desfilaron ante el Soledad, dando como probable que la mayoría de ellos suscriban—como nos consta algunos han hecho ya—la correspondiente ficha con el club local.

Por encima de la calidad técnica de estos partidos que, a decir verdad, no podían serlo en grado sumo habida cuenta la improvisación y carencia de entrenamiento, muy natural en estas fechas, movió a nuestro público, que en número crecido acudió al Camp d'En Mayol, la natural ansiedad por saber si, dado lo avanzado de la temporada, podrías todavía dar con la «madera» suficiente para la formación de un conjunto que se hiciera respetable en el concierto de la 1.ª Categoría Regional.

Con lo que vimos, y aunque el resultado obtenido en estos dos encuentros ofrezca un contraste irónico con nuestros sentimientos, hemos de confesar nuestra satisfacción. Satisfacción que consideramos justificada, porque junto a la confirmación de la valía de alguna «pieza» prodújose lo que para nosotros es muy significativo, cual es la agradable aparición de cinco jugadores locales en nuestro equipo representativo. De desear es que sus éxitos les den carta de crédito para la posesión de un puesto titular en el equipo, ya que con ello, a más del Club, sale ganando la afición misma, que se siente más íntimamente ligada y atraída con algo que considera propio.

No queremos con ello decir, ni tan siquiera suponer, que sea de desdén la valiosa colaboración que a nuestro Club prestan muchachos de otras procedencias y que con tanto pundonor como buena voluntad hacen lo posible por hacer suyas las aspiraciones de nuestra afición; pero lo que sí es nuestro propósito, ahora que al iniciar la nueva temporada a esta oportunidad se presta, recabar para los locales—si méritos concurren en ellos—las mismas condiciones e idénticas posibilidades que a otros hemos deparado.

Si a Massanet y a otros se les sigue cediendo la confianza de eficaz rendir, no obstante lo poco convincentes que fueron el día de su debut, igual indulgencia hemos de conceder a nuestros paisanos que por causas muy justificadas no pudieron dar el rendimiento en ellos normal.

Es ello a nuestro entender tan lógico, como contraproducente sería el someterlos de nuevo a una suplencia indefinida, que para nada habría de influir a llevarles a la madurez futbolística apetecida.

Y nada más a este respecto, porque con lo dicho creemos haber cumplido ya con una obligación que, por ser uno de los deseos que con más insistencia viene manifestando la afición local, consideráramos de nuestra incumbencia dar a la publicidad.

Por otra parte podemos asegurar ya que la Directiva ha acogido de muy buen grado éstas y otras sugerencias y que, de igual forma que lleva a cabo activísimas gestiones para la adquisición de los indispensables elementos—alguno de indiscutible valía—tiene también, a estas, horas, decidida la organización de un Torneo local que entre los jóvenes aficionados habrá de tener franca aceptación.

Con aquéllos y con éstos estímulos, grandes y pequeños, habremos de congratularnos porque tal vez sea ello la llave de la solución que en el curso de pocos años permita decir con respiro y antelación al inicio de una temporada deportiva: Tenemos equipo.

Los dos partidos con el «Soledad» se resuelven (4 4) y (3 1) a favor del equipo pamesano

Nos abstenernos hoy de dar un extremado detalle de lo ocurrido en los partidos del sábado y domingo pasados, porque, aparte ya más importante finalidad perseguida,

cual era la de someter a prueba a cierto número de jugadores, en lo demás—victoria o derrota—mandarían las circunstancias y en ellas, naturalmente, el estado de entrenamiento del once soledista.

Presentóse éste muy acoplado y fuerte, por lo que su victoria en el segundo encuentro hemos de considerarla justa, aún cediendo a nuestros representantes la merecida atenuante por la prematura lesión de Pons en el centro de la línea medular, lo que descongestionó sobremanera al conjunto al verse precisado Porcel a ocupar el puesto de aquél.

En el primer partido el resultado fué de empate a cuatro tantos, marcados los del Sóller, por Fernández, Cerdá P., Bravo y Massanet, llevándose ventaja de 2 0 en la primera parte.

Al día siguiente, domingo, cambió la alternativa, correspondiendo la ventaja inicial al Soledad, que ya a la primera parte llevaba marcados tres tantos, haciendo poco menos que imposible la recuperación del once local. No obstante, a tiempo estuvimos aún de saborear el goal más magnífico de las dos jornadas obra de Fernández, en una jugada plena de genio y viveza, que ya de por sí acredita a un jugador. Terminó este partido 3 1 a favor del Soledad, adjudicándose en consecuencia la Copa en litigio.

En el curso de los dos días presentó el Sóller a Tomás Aguiló y Bujosa, porteros; Palou, Porcel y Sogorb, defensas; Sedano, Massanet, Cerdá A., Ribas y Pons, medios; Alcaraz, Cerdá P., Fernández Bertolín, Bravo, Bannasar y Deyá, delanteros.

El Soledad por su parte: Berga—Miranda, Pascual—Serra, Bordoy, Ferrer—Sans, Roselló, Pons, Espases, Riera y Baños.

Los árbitros corrieron a cargo de los colegiados Torres y Salom, apreciándose en la actuación del primero ciertos lunares aunque de no mucha trascendencia.

RAMBER.

CICLISMO

LA VUELTA CICLISTA A MALLORCA

Visita de una Comisión Oficial. Mañana, carrera de preselección, figurando Sóller de paso en la misma

Como anunciamos ya en nuestra última crónica, tenemos hoy la satisfacción de poder confirmar, definitiva y abiertamente, la aprobación del proyecto ideado desde un principio sobre la inclusión en la etapa local del circuito carrera Jaime Mayol.

A este respecto el miércoles de la presente semana se personó en nuestra ciudad una comisión oficial, integrada por varios miembros del Organismo organizador, dando lugar a un cambio de impresiones pertinente al final de etapa aludido anteriormente. Huelga decir la buena y favorable acogida que mereció en seguida por el interés adquirente, permitiendo de este modo a los corredores rezagados en la subida al Coll defenderse a través del circuito. A tal fin estuvieron recorriendo el terreno, quedando altamente satisfechos de las excelentes condiciones del mismo y acordándose se efectuara distintamente de la idea primitiva por la serie de inconvenientes y dificultades de control; así que dicha prueba se correrá sin neutralización, entrando el corredor al circuito inmediatamente a su llegada por la calle de José Antonio, tomando la de Cetre, Camp Liarg, Carreró d'En Figa y subiendo otra vez por la de José Antonio; de este modo se establecerá un jurado a la entrada al circuito, quien cuidará de controlar la llegada y realización de vueltas, lo mismo que el oficial de la carrera instalado en una tribuna en las inmediaciones de la Fábrica del Gas con el equipo de radio de la Vuelta y que será el otorgante del final a los vencedores.

De esta forma resulta igualmente tanto o más emotivo, efectuándose a 6 vueltas (10 kms.), tiempo suficiente para darse caza los corredores en la adjudicación de los primeros puestos.

Ante la idea expresada, va a resultar ineficaz la concesión de primas, haciéndose saber, por tanto, a los aficionados que no se otorgará tales premios en el transcurso del circuito.

Las inscripciones para esta trascendental Vuelta a Mallorca suben por momentos, hallándose actualmente los equipos belga, suizo y holandés, lo mismo que el de la casa Sans-Pirelli y Barcelona, no pudiendo precisar todavía el que van a desplazar otras casas peninsulares, pero que por la importancia de la ronda y ante la categoría de los ya mencionados es de suponer formen su equipo y base de los elementos que más alto puedan mantener su pabellón y más dignamente puedan rivalizar con corredores de valía internacional; prueba de ello nos lo da la casa Sans Pirelli con un



Transcurrido el periodo reglamentario de vacaciones tenemos el gusto de anunciar a nuestros clientes haber reanudado el trabajo en nuestros talleres, y habiendo aumentado la plantilla de operarios podremos cumplimentar con la máxima rapidez los encargos que nos confíen en las Secciones de «SASTRERÍA», «CAMISERÍA» y «PLANCHADO».

Hasta la fecha habíamos dedicado toda

nuestra atención en poner a la altura digna de nuestra ciudad todo lo que se refiere a la moda masculina; conseguido plenamente este objetivo, ya que nuestras secciones están tan bien surtidas como las mejores de la Isla, hemos preparado con todo detalle otra rama muy importante en el arte del vestido: la MODISTERÍA.

Ultimados todos los pormenores tenemos la satisfacción de ofrecer al público femenino nuestros servicios, en la completa seguridad de que a la vista de nuestros trabajos pronto alcanzaremos en esta modalidad los mismos éxitos y popularidad que nos ha proporcionado la Sastrería. Este es nuestro ideal y en él pondremos toda la voluntad y medios para conseguirlo.

En nuestro anuncio semanal iremos dando conocimiento al público de cuantos detalles estimemos puedan serle de interés.

DE TEATROS

FANTASIO-ALCÁZAR

Esta noche ofrece el «Fantasio» y mañana el «Alcázar» el estreno de la magnífica cine-comedia que lleva el sugestivo título de *Un novio para tres novias*, film de excepcional calidad, de la famosa productora americana «Paramount».

El agilísimo argumento, de chispeante vis cómica, ha sido llevado al celuloide por el prestigioso director Griffith, quien consigue un verdadero acierto en el desarrollo y movilidad del asunto, cuya fina comicidad e inimitable gracia hará vivir a los espectadores unos momentos inolvidables porque tiene el poder de contagiar a todos su optimismo desbordante, por la fuerza de sus situaciones equívocas y con un marco de espléndidos escenarios y detalles de indiscutible buen gusto, pinceladas de ternura y alarde interpretativo, todo lo cual hace que sea una de las producciones más sugestivas producidas en Hollywood.

El reparto de intérpretes no puede ser en realidad más atractivo ya que, juntamente a los nombres prestigiosos de la elegante actriz Madeleine Carroll y el apuesto galán Fred Mac Murray, se une también el sólido prestigio del magnífico actor ruso Akim Tamiroff y la celebridad de Allan Jones.

Película creada para el lucimiento de este equipo de artistas de primer orden, conserva y mejora la pauta de las cintas hollywoodenses de enredo de amor, habiéndose conseguido una agilidad y una técnica envidiables, que el público verá con muchísimo agrado.

«Cantinflas», el tunante desarrapado, de charla graciosamente incoherente y de gestos truhanescos, se asomará nuevamente a la pantalla del «Fantasio» con el estreno de *Ni sangre ni arena*, film dedicado a la enorme afición que en Méjico se tiene por la «fiesta de los toros».

Ya se sabe que las horas de actuación del gran humorista son siempre horas de risa, y esto queda probado una vez más en este film, en el que «Cantinflas» de modesto vendedor ambulante conviértese en émulo del «Manolete» mejicano que triunfa en los cosos taurinos y que ha puesto los puntos en la hija de un rico empresario. En *Ni sangre ni arena* Mario Moreno muéstrase el hábil actor que ha sabido crear un tipo inédito de comicidad, propicio a la parodia caricaturesca, que con igual facilidad se pliega a ser un gracioso gendarme que un astro coletudo de indefinible magnitud.

La desgarrada figura de «Cantinflas» vestido con traje de luces resulta tan regocijante que forzosamente hay que reír los apurados lances en que se encuentra el improvisado torero. El miedo, los arranques de valor, los reflejos Mario Moreno en forma inimitable en la singular actuación del golfo que quiso suplantar al gran diestro y que tiene que habérselas con un torazo de verdad.

Se trata de una corrida extraordinaria que no debe perderse ningún aficionado a los toros, ni ningún aficionado a reír.

Orbaiceta, Ruíz, Miró y Poblet; la del Barcelona con Sancho, Jimeno, Costa y Olmos, estando aún pendiente otros que se agregarán a última hora. Y pasando a los mallorquines ni decir tiene el interés con que se espera, tanto así que mañana se va a efectuar la prueba de preselección podrán los modestos con el siguiente recorrido: Palma, Sóller, Deyá, Valldemosa con llegada en el Velódromo del Tirador.

Es lógico el interés despertado en todas las esferas deportivas por la cantidad relativamente considerable de premios, y servir a la vez de entreno para luego la vuelta a Cataluña.

Esta semana se expondrán al público en los cafés y bares las listas de suscripción para atender a los gastos locales de alojamiento, manutención y premios de la etapa a los corredores, siendo depositario de las recaudaciones el señor Presidente del «Círculo Sollerense» D. Juan Arbona Morey.

Es de esperar que los esfuerzos de la Comisión local se vean coronados por el mayor éxito económico posible, ya que gracias a sus propósitos y firme decisión podremos precenciar en esta ciudad lo más bonito y espectacular de toda la Vuelta.—C.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Ninguno.

MATRIMONIOS

Día 23.—Antonio Colom Bauzá, viudo, con Paula Enseñat García, soltera.

Día 26.—Santiago Martínez Muñoz con Concepción Martínez Paredes, solteros.

DEFUNCIÓNES

Día 24.—Francisca Marqués Fontanet, de 74 años, soltera, calle del Médico Mayol, n.º 11.

Día 26.—Magdalena Morell Colomar, de 19 años, soltera, calle de Moragues, n.º 35.

ALQUILARÍA CASA POR AÑOS

Ofertas a M. Sampedro, Capitán Castell, 32. Palma.

SE HA EXTRAVIADO

una pluma «Shaeffer». Se gratificará el hallazgo en esta Administración, anuncio n.º 275.

OCASIÓN

Se desea vender una alfombra de lana. Para informes dirigirse al anuncio n.º 272, en esta Administración.

SE VENDE

Un huerto de una cuarterada aproximadamente. Poblado de toda clase de frutales seleccionados, con gran estanque y agua propiedad. Pozo, pocilga y gallinero. Todo cercado de rejilla y sitgado a 5 minutos de la plaza de Calvo Sotelo. Libre de inquilino. Oferta n.º 223 en esta Administración.

FARMACIA DE TURNO

Domingo, día 1.º Septiembre  
Ldo. D. José Serra  
Calle de Serra, n.º 9

INSECTICIDAS

DDT

Ferretería La Mallorquina